
O prefeito de Morei-
ra Sales, Rafael Bolacha, 
anunciando que o município 
está prestes a receber um 
significativo investimento 
em infraestrutura. Segundo 
ele, nos próximos dias, 28 
novos trechos de ruas pas-
sarão por recape asfáltico de 
alta qualidade.  De acordo 
com Bolacha, que já está 
agradecendo o Governo 
do Estado pela parceria, o 
projeto representa um in-
vestimento de mais de R$ 2 
milhões, viabilizado através 
da Secretaria das Cidades.
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Coleta de recicláveis foi debatido na 
sessão da Câmara na noite de ontem

A coleta de materiais 
recicláveis foi um dos 
principais temas deba-
tidos durante a sessão 
plenária da Câmara de 
Goioerê na noite desta 
segunda-feira (1).  Em re-
querimento assinado pelo 
vereador Fabio Plaza, o 
parlamentar questiona a 
administração sobre as 
dificuldades que a em-
presa responsável estaria 
enfrentando para realizar 
a coleta com periodica-
mente.

Moreira Sales vai investir mais de 
R$ 2 milhões em recape asfáltico

Betinho inaugura fábrica de 
doces no Parque Industrial

Janiópolis inaugurou obras que 
somam mais de R$ 2,5 milhões

Como parte das ações 
de geração de empregos 
e renda no município, o 
prefeito Betinho Lima e 
o secretário da Indústria e 
Comércio, Pedro Godoy, 
inauguraram na manhã 
desta segunda-feira, dia 
1º, as modernas instala-
ções de uma fábrica de 
doces no Parque Indus-
trial. 

Proerd e Copacol 
capacitam 140 alunos

 do ensino fundamental 
em Nova Aurora

A noite de sexta, 28 
de junho, foi marcada 
para 140 crianças que 
estudam no 5º ano do 
ensino fundamental 
de Nova Aurora, pela 
formatura do Proerd 
(Programa Educacio-
nal de Resistência às 
Drogas e a Violência), 
desenvolvido pela Po-
lícia Militar, juntamen-
te com a Secretaria de 
Educação, com apoio 
da Copacol. Esta foi a 
13ª edição do Progra-
ma no município.

Festival de inverno, 
gastronomia e festas animam

 o calendário turístico do 
Paraná em julho

O calendário turístico do 
Paraná está repleto de atrações 
em julho. São destaques os 
festivais de inverno e de dança, 
ambos em Curitiba, e o festival 
de música, em Londrina, além 
do Cianorte Festival, no No-
roeste do Paraná, com shows 
e muitas atrações.
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A coleta de materiais reci-
cláveis foi um dos principais 
temas debatidos durante a 
sessão plenária da Câmara 
de Goioerê na noite desta 
segunda-feira (1). 

Em requerimento assinado 
pelo vereador Fabio Plaza, 
o parlamentar questiona a 
administração sobre as difi-
culdades que a empresa res-
ponsável estaria enfrentando 
para realizar a coleta com 
periodicamente.

De acordo com o vereador, 
há muitas reclamações de 
moradores de vários bairros. 
por conta da falta ou irregula-
ridade na coleta dos materiais 
recicláveis. 

Por conta disso, o vereador 
quer saber quais as ações de-
senvolvidas pela atual admi-
nistração nos últimos 90 dias 
para solucionar os problemas 
da coleta.

Também de autoria do 
vereador Fábio Plaza, foi 
votado requerimento que 
solicita informações sobre a 
construção de um barracão 

Coleta de recicláveis foi debatido na 
sessão da Câmara na noite de ontem

no Parque Industrial. Ele quer 
saber qual o número e o ano do 
processo licitatório e se a obra 
já foi concluída. Se não foi, 

qual seria a razão da demora.
De autoria do vereador 

Márcio Lacerda, foi votado 
requerimento que solicita 

da prefeitura, informações 
sobre  a execução de reforma 
e revitalização da Praça das 
Bandeirantes - etapa dois. 

A sessão foi realizada na noite desta segunda-feira: requerimentos aprovados

O prefeito de Moreira 
Sales, Rafael Bolacha, anun-
ciando que o município está 
prestes a receber um sig-
nificativo investimento em 
infraestrutura. Segundo ele, 
nos próximos dias, 28 novos 
trechos de ruas passarão 
por recape asfáltico de alta 
qualidade. 

De acordo com Bolacha, 
que já está agradecendo o 
Governo do Estado pela par-
ceria, o projeto representa um 
investimento de mais de R$ 2 
milhões, viabilizado através 
da Secretaria das Cidades.

Ele cita que o recurso, 
que já está conveniado, foi 
assegurado graças aos es-
forços do deputado federal 
Sandro Alex e do Governador 
Ratinho Junior. A licitação 
da obra já foi realizada e a 
ordem de serviço será emitida 
nos próximos dias, marcando 

Moreira Sales vai investir mais de 
R$ 2 milhões em recape asfáltico

o início das melhorias tão 
aguardadas pela população.

Bolacha está agradecendo 
o apoio do deputado Sandro 
Alex e do governador Ra-
tinho Junior, que segundo 
ele, têm se comprometido 
com o desenvolvimento de 
Moreira Sales. “Agradeço 
ao deputado Sandro Alex 
e ao governador Ratinho 
Junior por viabilizarem este 
recurso tão importante para 
nosso município. Com este 
investimento, poderemos 
proporcionar mais seguran-
ça e qualidade de vida para 
nossos cidadãos”, disse.

As obras de recape asfál-
tico trarão melhorias signi-
ficativas para a mobilidade 
urbana e a infraestrutura de 
Moreira Sales, beneficiando 
diretamente os moradores e 
contribuindo para o progres-
so do município.O prefeito Rafael Bolacha e o deputado Sandro Alex

Calendário eleitoral
Entrou em vigor nesta segunda-feira, 1° de julho, as me-

didas restritivas mais importantes estabelecidas no calendário 
eleitoral para evitar o uso indevido da estrutura governamental 
em benefício dos candidatos que concorrerão às eleições 
municipais de outubro. Essas proibições estão dispostas na 
legislação eleitoral. No dia 6 de julho, com três meses de 
antecedência da votação, iniciam-se as restrições relacionadas 
à contratação e dispensa de funcionários públicos.

Calendário eleitoral II
A partir do dia 20, os partidos podem realizar suas con-

venções internas para a escolha dos candidatos aos cargos 
de prefeito, vice-prefeito e vereadores. O primeiro turno das 
eleições será no dia 6 de outubro. O segundo turno da disputa 
poderá ser realizado em 27 de outubro nos municípios com 
mais de 200 mil eleitores.

Paraná produtor
A cevada colocou o Paraná no pódio de maior produtor 

do grão em 2022. Foram 360,3 mil toneladas, volume que 
representa 69% da produção nacional, de quase 522 mil 
toneladas no último ano. Ponta Grossa, do Campos Gerais 
do Estado, é a cidade que mais produz cevada no Brasil.

Paraná Produtivo
O LIDE Paraná – Grupo de Líderes Empresariais fir-

mou um Termo de Adesão com a Secretaria de Estado do 
Planejamento (SEPL), marcando oficialmente sua entrada 
no Comitê Técnico Interinstitucional do Programa Paraná 
Produtivo – Fase II.  O secretário de Estado do Planejamento, 
Guto Silva, destacou a importância dessa parceria: “Com a 
adesão do LIDE Paraná, ganhamos um aliado valioso, capaz 
de ampliar o alcance e a eficácia de nossas iniciativas.”

Paraná Produtivo II
O  Programa Paraná Produtivo – Fase II foi apresentado 

no 1° Fórum Nacional de Governança e Desenvolvimento 
Metropolitano, coordenado pela Prefeitura de Curitiba. De 
acordo com o diretor de Projetos da Secretaria de Estado do 
Planejamento, Marcos Junior Marini, o “Paraná Produtivo – 
Fase II tem uma rede de 15 Conselhos Gestores Regionais, 
que representam todos os 399 municípios paranaenses e ainda, 
o Conselho Gestor Estadual, responsável pela definição dos 
objetivos estratégicos do programa, que tem o vice-gover-
nador Darci Piana como presidente”.

Arquivado
O corregedor nacional do Conselho Nacional de Justiça, 

ministro Luis Felipe Salomão, determinou o arquivamento de 
parte dos pedidos de providência e reclamações disciplinares 
contra os juízes Gabriela Hardt e Fernando Appio, da 13ª 
Vara Federal de Curitiba. Outros processos administrativos 
contra Gabriela Hardt seguem tramitando no CNJ.

Gelando
De acordo com o Sistema de Tecnologia e Monitoramento 

Ambiental do Paraná (Simepar), as cidades paranaenses 
mais frias até esta segunda-feira (1°) são: Palotina e União 
da Vitória: 1,1ºC, Francisco Beltrão: 1,2ºC, Lapa: 1,3ºC, 
Foz do Iguaçu: 2,3ºC, Guarapuava e Pinhão: 2,4ºC. A me-
nor temperatura do ano no estado foi registrada em General 
Carneiro, na região sul: -3,9ºC.
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O dia 30 de junho fi-
cará marcado na história 
de Janiópolis, que teve 
inaugurado diversas obras 
somando cerca de R$ 2,5 
milhões em investimentos.

Entre as obras, destaque 
para o Barracão de Mate-
riais de Recicláveis, que 
teve um custo de cerca de 
R$ 600 mil. O barracão era 
um sonho dos catadores 
de recicláveis, que agora 
têm onde concentrar os 
materiais recolhidos na 
cidade.

Também foi inaugu-
rado a revitalização do 
Terminal Rodoviário, obra 
que mudou a cara da cida-
de. O investimento passou 
das cada de meio milhão, 
com as obras sendo muito 
elogiada pela população 
local e visitantes que pas-
sam pelo local.

Ainda neste domingo, 
dia 30, foram entregues 
as obras de pavimentação 
com pedras irregulares 
da Estrada do Graminha 

Janiópolis inaugurou obras que 
somam mais de R$ 2,5 milhões

e a construção do Parque 
Urbano, que transformou 
o antigo lixão da cidade em 
um espaço de lazer para 
as famílias do município.

A entrega das obras 
contou com a presença de 
várias autoridades, como o 
prefeito Ismael Dezanoski, 
o vice Eides Guedes, vere-
adores, secretários munici-
pais e ainda do deputado 
estadual Márcio Nunes, 

campeão de destinação de 
recursos para Janiópolis.

Durante sua fala, o 
prefeito Ismael destacou 
a importância das obras 
realizadas e disse que 
ainda tem muita coisa 
para acontecer na cidade. 
“Somos gratos por todas 
estas conquistas e querem 
os dizer ao governo esta-
dual e aos deputados que 
nos representam, como 

No total foram inauguradas quatroobras importantes para a cidade

Como parte das ações 
de geração de empregos 
e renda no município, o 
prefeito Betinho Lima e 
o secretário da Indústria e 
Comércio, Pedro Godoy, 
inauguraram na manhã 
desta segunda-feira, dia 
1º, as modernas instala-
ções de uma fábrica de do-

Betinho inaugura fábrica de 
doces no Parque Industrial

ces no Parque Industrial.
O empreendimento 

faz parte das ações do 
programa de geração de 
empregos da prefeitura, 
que cedeu um dos bar-
racões para a empresa se 
instalar.

A solenidade de inau-
guração da fábrica tam-

bém contou com a pre-
sença de empresários, 
assessores da administra-
ção, amigos e familiares 
dos proprietários. “Estou 
muito feliz em inaugurar 
esta fábrica. É geração 
de emprego e renda para 
a nossa cidade”, disse o 
prefeito Betinho.

Ainda na solenidade, 
o secretário Pedro Godoy 
destacou a importância do 
novo empreendimento e 
agradeceu ao prefeito Beti-
nho pelo apoio e incentivo 
à geração de empregos e 
renda. “Essa fábrica repre-

senta a realização de um 
sonho, que começou lá trás 
e está sendo consolidado 
neste momento. Estamos 
felizes e queremos agrade-
cer a todos os envolvidos, 
especialmente ao prefeito 
Betinho”, citou.

O empresário Adria-
no Pifano agradeceu o 
apoio da administração. 
“Somos gratos, mesmo, 
porque sem o apoio da 
prefeitura a gente não 
teria um espaço tão bom 
como este”, citou.

Momento em que o prédio era inaugurado: geração de emprego

Muita gente esteve no local prestigiando a inauguração

o Márcio Nunes, muito 
obrigado”, citou.

Por sua vez, Márcio 
Nunes elogiou a boa ges-
tão de Ismael e disse que 
outros projetos estão em 
andamento para melhorar 
ainda mais a qualidade 
de vida da população do 
município.

“Como deputado re-
presentante do município, 
sigo firme e  lutando por 

mais liberações de recur-
sos para que mais reivin-
dicações se transformem 
em realidade. Tenho com-

promisso com Janiópolis 
e vou seguir trabalhado 
por esta cidade”, finalizou 
Nunes.
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O Governo do Estado 
prorrogou por meio do De-
creto 6.356/2024 , publi-
cado na última sexta-feira 
(28), a emergência fitossa-
nitária no Paraná por mais 
180 dias, como medida no 
combate ao greening, uma 
das principais pragas que 
afetam os citros no mun-
do. O objetivo é continuar 
tendo maior mobilidade e 
possibilidade de agir com 
mais rapidez e efetividade 
no controle da doença.

Desde  que  as  ações 
mais efetivas no domí-
nio do greening ou HLB 
(Huanglongbing) e de seu 
principal vetor, o inseto 
psilídeo Diaphorina citri 
se iniciaram há cerca de 
dois anos, quase 280 mil 
plantas cítricas e orna-
mentais, como a murta, 
fo ram e r rad icadas  nas 
regiões Noroeste e Norte 
do Estado.

A erradicação de plan-
tas doentes, o plantio de 
mudas sadias provenientes 
de viveiros registrados 
e o controle eficiente do 
inseto vetor com produtos 
biológicos e químicos são 
algumas das boas práticas 
recomendadas diante dessa 
doença.

As ações são realizadas 
pelo Governo, por meio da 
Secretaria de Estado da 
Agricultura e do Abaste-
cimento (Seab), Agência 
de Defesa Agropecuária 
do  Pa raná  (Adapa r )  e 
Instituto de Desenvolvi-
mento Rural do Paraná 
(IDR-Paraná), juntamente 
com produtores de citros, 
setor industrial, empresas 
de pesquisa agropecuária, 
cooperativas e prefeituras 
das regiões produtoras.

“O decreto de emergên-
cia fitossanitária é um ins-
trumento forte, mas neces-
sário e desejado por toda a 
cadeia da citricultura com 
vistas a possibilitar medi-
das efetivas na tentativa 
de controlar o problema e 
garantir que a citricultura 
continue sendo essa ativi-
dade importante tanto do 
ponto de vista econômico 
como social no Estado do 
Paraná”, disse o secretário 
de Estado da Agricultura e 
do Abastecimento, Natali-
no Avance de Souza.

Um balanço das ações 
foi apresentado na última 
semana durante reunião da 
Câmara Técnica de Citri-
cultura, em Paranavaí, que 
contou com cerca de 120 
pessoas, incluindo prefei-
tos ou seus representantes. 
“O que buscamos é reforçar 
o envolvimento dos técni-
cos de empresas públicas e 
privadas e ao mesmo tempo 
garantir que a atuação po-
lítica respalde e fortaleça 
o trabalho que vem sendo 
realizado”, disse a citricul-
tora e engenheira agrônoma 
Marlene Calzavara.

Segundo ela, desde 2007 
foi instalado um grupo de 
trabalho para tratar  do 
greening, que recém tinha 
sido detectado no Brasil. 
Com o recrudescimento da 
doença a partir de 2022, 
a discussão foi acentuada 
e o grupo transformou-
se na Câmara Técnica da 
Citricultura em 2023, com 
ampliação de participan-
tes. “Antes o índice de 
contaminação ficava em 
1%, o que é aceitável, mas 
de repente subiu para 10% 
e em alguns casos até 20% 
da propriedade”, salientou.

BIG CITROS – Uma 
das principais atividades 
que deu corpo às ações 
desenvolvidas até agora foi 
a Operação BIG Citros, em 
agosto do ano passado. Ela 
envolveu conscientização, 
fiscalização e reforço nas 
medidas de prevenção e 

controle do greening, que 
continuam sendo realiza-
dos até agora.

A operação teve o apoio 
de 40 servidores em 24 
municípios dos núcleos 
de Apucarana, Cornélio 
Procópio, Ivaiporã, Lon-
drina, Maringá, Paranavaí 
e Umuarama. Segundo o 
chefe da Divisão de Sa-
nidade da Fruticultura, da 
Adapar, Paulo Marques, 
desde então foram feitas 
409 fiscalizações em pro-
priedades com produção 
comercial de citros, 376 em 
áreas não comerciais e duas 
em viveiros clandestinos.

Foram aplicadas mais 
de 200 notificações para 
erradicação de plantas sin-
tomáticas ou apresentação 
de um plano de manejo para 
o controle do HLB e do 
vetor. Também foram emi-
tidos 20 autos de infração. 
“É importante reforçar que 
o setor privado tem contri-
buído de maneira integral 
e contínua para que a atua-
ção do setor público tenha 
êxito”, afirmou Marques.

Ele acentuou também 
o trabalho que é realizado 
visando coibir o comércio 
irregular de mudas cítricas, 
uma das vias de dissemi-
nação de pragas.  “Esse 
comércio fomenta a im-
plantação de pomares sem 
acompanhamento técnico 
adequado, o que é um ris-
co para toda a atividade”, 
ponderou.

DOENÇA – O greening 
é uma praga importante 
devido à severidade, rápida 
disseminação e dificulda-
des de controle. No Brasil, 
a bactéria Candidatus Libe-
ribacter asiaticus (CLas) é 
o principal agente causal. 
A doença afeta  plantas 
de praticamente todas as 
espécies cítricas, além da 
murta (Murraya panicula-
ta), Fortunella spp. e Pon-
cirus spp., e é transmitida 
pelo psilídeo asiático dos 
c i t ros  Diaphor ina  c i t r i 
Kuwayama.

O  H L B  a f e t a  s e r i a -
mente as plantas cítricas, 
principalmente pela que-
da prematura dos frutos, 
que resulta em redução da 
produção e pode levar à 
morte precoce. Além disso, 
os frutos ficam menores, 
deformados, podendo apre-
sentar sementes abortadas, 
açúcares reduzidos e acidez 
elevada, o que deprecia o 
seu sabor, diminuindo a 
qualidade e o valor comer-
cial, tanto para consumo in 
natura como para processa-
mento industrial.

Segundo o  chefe  do 
Departamento de Sanidade 
Vegetal da Adapar, Renato 
Rezende Young Blood, o 
greening é uma doença que 
vem de fora para dentro 
dos pomares,  a t ingindo 
com mais intensidade nos 
primeiros 50 metros. “As 
pequenas propriedades são 
mais afetadas por terem 
mais borda proporcional às 
suas áreas que as grandes”, 
disse. “Por isso a impor-
tância de se ter um bom 
trabalho de controle nas 
bordaduras, que é onde a 
Adapar age com mais efe-
tividade”.

CONTROLE BIOLÓGI-
CO – Além da proibição de 
mudas de viveiros irregula-
res, o uso de quebra-ventos, 
adensamento do plantio, 
adubação, irrigação de qua-
lidade e cobertura vegetal 
também são boas aliadas 
para o desenvolvimento 
rápido da planta, reduzindo 
a exposição ao inseto, visto 
que a transmissão é mais 
comum em brotos que em 
folhas adultas.

Governo prorroga emergência fitossanitária 
de combate à doença que ataca citricultura



Proerd e Copacol capacitam 140 alunos
 do ensino fundamental em Nova Aurora

A noite de sexta, 28 
de junho, foi marcada 
para 140 crianças que 
estudam no 5º ano do 
ensino fundamental de 
Nova Aurora, pela for-
matura do Proerd (Pro-
grama Educacional de 
Resistência às Drogas e 
a Violência), desenvol-
vido pela Polícia Mili-
tar, juntamente com a 
Secretaria de Educação, 
com apoio da Copacol. 
Esta foi a 13ª edição do 
Programa no município.

Além do diretor-secre-
tário da Copacol, Silvério 
Constantino, também 
prestigiaram a formatura 
o prefeito Aparecido de 
Paula e Souza (Pecinha), 
vice-prefeita Lucinéia 
de Oliveira Adevente 
Ferreira da Silva (Néia), 
a secretária de Educação, 
Gevaine Debora Brus-
tolin, o presidente da 
Câmara Municipal, Clau-
dinei Xavier de Oliveira, 
professores e familiares.

O Proerd é um Pro-
grama de educação pre-
ventiva ao uso de subs-
tâncias químicas ilícitas, 
cujo objetivo é evitar que 
crianças e adolescentes 
se tornem usuários e 
levem para a vida todo 

o ensinamento agregado 
nas aulas, ministradas 
pelo soldado Edinaldo 
Cometa Nunes e pela 
policial Layane Tassyele 
de Barros Silva.

O diretor-secretário 
da Copacol, Silvério 
Constantino, destacou 
a importância do Pro-
grama para o futuro das 
crianças. “A gente tem 
um carinho muito grande 
pelo Proerd, pelo que ele 
representa para a vida 
dessas crianças. É uma 
sementinha que está 

sendo plantada e que no 
futuro eles irão colher. 
O Proerd tem uma im-
portância muito grande 
pensando na formação 
da nossa sociedade”, 
ressalta.

Outro fato que cha-
mou atenção do diretor 
durante a formatura foi 
ver a alegria do neto, 
Leonardo Constantino, 
que participou do Pro-
grama. “Foi motivo de 
uma satisfação ainda 
maior saber que meu 
neto também passou pelo 

Proerd, por isso só temos 
a agradecer as parcerias 
com a Polícia Militar 
e a prefeitura de Nova 
Aurora, juntamente com 
Secretaria de Educação, 
nesse Programa que bus-
ca uma sociedade cada 
vez melhor.

ORGULHO EM EN-
SINAR

Há muito anos no Pro-
grama, ensinando crian-
ças e mostrando a elas o 
caminho para um futuro 
melhor, sempre com a 

consciência que cada 
um deve ter para evitar 
o contato com as dro-
gas, o soldado Edinaldo 
se sente orgulhoso em 
fazer parte da vida das 
crianças no dia a dia em 
sala de aula. “A cada ano 
é uma nova turma que 
recebe as informações da 
Polícia Militar a ficarem 
longe de violência. É 
um momento ímpar em 
que as crianças fazem de 
forma individual o seu 
compromisso público 
de se defenderam dos 

males da sociedade e à 
família também presente 
para confirmar todo esse 
compromisso do Progra-
ma. Para mim, enquanto 
instrutor, é uma honra 
muito grande ver a ca-
pacitação de mais um 
grupo de crianças a se 
formarem no Proerd”, 
comemora.

AGRADECIMENTO
A secretária de Edu-

cação, Gevaine Debora 
Brustolin, agradece a 
parceria da Copacol que 
há anos vem apoiando 
esse importante progra-
ma para a Educação do 
município novauroren-
se, o excelente trabalho 
realizado pelos instruto-
res do Proerd, Edinaldo 
e Layane, o apoio das 
famílias, Polícia Militar, 
Escola, Copacol e famí-
lia que juntos somam 
forças para orientar e 
auxiliar as crianças a fa-
zerem escolhas seguras e 
saudáveis. “Formandos, 
acredito em vocês, conti-
nuem firmes e corajoso, 
continuem dizendo não 
às drogas e à violência”, 
comentou a secretaria 
durante seu pronuncia-
mento.

Festival de inverno, gastronomia e festas animam
 o calendário turístico do Paraná em julho

O calendário turístico do 
Paraná está repleto de atrações 
em julho. São destaques os 
festivais de inverno e de dança, 
ambos em Curitiba, e o festival 
de música, em Londrina, além 
do Cianorte Festival, no Noro-
este do Paraná, com shows e 
muitas atrações. O calendário 
também traz as tradicionais 
festas nos municípios para 
comemorar datas marcantes, 
movimentando a economia 
das cidades e regiões.

O Governo do Paraná reu-

niu, em um único site, diversas 
opções de destinos turísticos 
para aproveitar ao máximo os 
principais atrativos e destinos. 
Já as opções de turismo para 
o frio estão no site www.via-
jeparana.org.br e contemplam 
gastronomia, rotas de vinhos, 
resorts de águas termais, mon-
tanhismo e outras dicas.

No Litoral, o Festival de 
Gastronomia Caiçara mo-
vimenta a região de Pontal 
do Paraná até a próxima 
sexta-feira, dia 5, com op-

ções diversas de pratos de 
restaurantes parceiros. Já 
a Festa da Tainha é opção 
do turismo em Paranaguá, 
até dia 7, e na Ilha do Mel 
durante todo o mês.

O município de Boa Es-
perança, no Oeste, realiza a 
24ª edição da Festa da Vaca 
Atolada, prato típico regional 
à base costela de boi e man-
dioca, que remonta às origens 
da cidade. O evento acontece 
em 28 de julho com muitas 
apresentações musicais. A 

expectativa é superar o número 
de 4 mil convites vendidos no 
ano passado.

CAPITAL – Em Curitiba, 
conhecida como a capital 
mais fria do Brasil, acontece o 
Festival de Inverno do Centro 
Histórico, de 26 de julho a 4 de 
agosto. A 12ª edição do evento 
mobiliza bares, restaurantes e 
outros estabelecimentos desta 
área da cidade, onde estão 
igrejas centenárias, monumen-
tos, Casa da Memória. São 

ofertadas atividades culturais, 
música, apresentações de dan-
ça, teatro, feiras de artesanato 
e gastronomia típica, além 
de outras atrações especiais, 
como visitas guiadas gratuitas 
em pontos históricos.

MÚSICA E DANÇAS 
– Logo no começo do mês, 
de sexta-feira a domingo (5 
a 7) será realizado, também 
em Curitiba, a 21ª edição do 
FIH2 – Festival Internacional 
de Danças Urbanas. O evento 
reúne mais de 100 grupos de 
dança do Brasil e América do 
Sul. Mais de 2 mil dançarinos 
profissionais farão perfor-
mances ligadas ao hip-hop e 
gêneros urbanos diretamente 
ao palco do Teatro Positivo.

Já a região Norte do Paraná 

recebe a 44ª edição do Festival 
Internacional de Música de 
Londrina, de 13 a 21 de julho. 
Promovido pelo Governo do 
Estado, Prefeitura de Londrina 
e outras instituições, o Festival 
deverá receber mais de 35 
mil pessoas, segundo prevê a 
organização.

No Noroeste, o agito fica 
por conta do Cianorte Festival, 
de 19 a 28 de julho, parte das 
comemorações dos 71 anos da 
cidade. São shows, atrações 
culturais, desfiles, comida 
típica, expositores e parque de 
diversões na região do Novo 
Centro. A expectativa é supe-
rar o público e movimentação 
financeira da última edição, 
que contou com mais 183 mil 
pessoas e movimentou R$ 4,5 
milhões.
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